

JONATHAN HEATH

## Pemex puede ser un cáncer incurable

POR KARLA PONCE  
*karla.ponce@gimm.com.mx*

En un contexto en el que la recuperación económica podría durar de dos hasta seis años, Pemex “puede convertirse en un cáncer incurable para el gobierno”, aseguró Jonathan Heath, subgobernador del Banco de México.

“Parte del problema es que el gobierno no lo ve como un dolor de cabeza sino más bien como una promesa de motor de crecimiento en el futuro, lo cual es prácticamente imposible. Eso es algo que de lo que el gobierno se tiene dar cuenta tarde o temprano... Si no este dolor de cabeza enorme pronto va a pasar a ser una migraña y posiblemente después será un cáncer incurable”.

En el seminario Inside LatAm México de la calificadora Moody’s dijo que se necesita “un acuerdo definitivo, estructural y

permanente al problema que representa Pemex”.

Y es que pese a las inyecciones de capital del gobierno federal, la deuda de Pemex alcanzó los 107 mil 153 millones de dólares en el segundo trimestre de 2020. Además, tan sólo este año ha reportado pérdidas por más de medio billón de pesos, mientras su producción se ha estancado y sus reservas probadas han aumentado de forma marginal.

Ariane Ortiz-Bollin, analista senior de Moody’s, consideró que el principal factor de riesgo para que aumente la deuda del país está asociado a Pemex. “Hay recortes en muchas instancias, pero no en proyectos insignia del gobierno ni en el caso Pemex”.



Jonathan Heath, subgobernador del Banco de México.